

## Édito

Chères Bourghelloises, chers Bourghellois,

Dans une période mouvementée, tant sur le plan mondial, avec les guerres provoquées par une minorité de chefs étatiques, mais qui ont des répercussions pour des millions de personnes, que sur le territoire national, avec les inondations, dont certaines impactent nos voisins, nous devons nous réjouir de vivre dans la Pévèle et plus précisément à Bourghelles.

Nous avons aussi la chance d'habiter un village vivant et animé. Ce dynamisme résulte d'une osmose entre les associations, le conseil municipal et bien sûr les Bourghelloises et Bourghellois. Un cas concret avec un nouvel événement probablement pérenne : la première Course Nature de Bourghelles. Cette manifestation intergénérationnelle, réunissant course/marche/cani cross, est à l'initiative de coureurs bourghellois. Elle a été encouragée par le conseil municipal, supportée par deux associations et mise en place en moins d'une année. De plus, les bénéfices ont été reversés à une noble cause. Donc si vous avez des idées, n'hésitez pas à me contacter.

Du côté des travaux de voiries, le planning prévu pour le chantier rue Albert 1<sup>er</sup> est respecté. Espérons que la météo ne le perturbe pas, et l'entreprise pourra enchaîner avec celui de la rue Doumer. Les travaux de Noréade, rue Poincaré, ont par contre pris un retard considérable mais touchent à leur fin.

Le volet Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi) avance lentement. Le porte-parole de Pévèle Carembault doit présenter au conseil municipal les prémices du PADD (Projet d'Aménagement et de Développement Durable) qui sera discuté avec les communes, sachant que dernièrement M. le Préfet a demandé la création de 1600 logements locatifs sur le territoire de notre communauté de 38 communes.

Le recensement de notre village sera réalisé début 2024, il est important d'y répondre afin de mettre à jour la cartographie et les données démographiques. Merci de réserver le meilleur accueil à nos agents recenseurs.

Je ne peux finir cet édit sans avoir une pensée pour un homme très actif à Bourghelles et qui vient de nous quitter, Roger Mullier. J'adresse mes plus sincères condoléances à sa famille.

La fin de l'année approchant à grand pas, les vitrines vont se parer de belles guirlandes, les enfants vont espérer que le petit bonhomme rouge leur apporte les jouets rêvés. Pour ma part, je vous souhaite d'agréables fêtes familiales.

Franck SARRE, votre maire



[bourghelles.com](http://bourghelles.com)



[www.facebook.com/bourghelles/](https://www.facebook.com/bourghelles/)

## Agenda

En janvier  
- février  
2024



## Échos

Courses  
nature  
1<sup>ère</sup> édition



## Vie pratique

Ouverture  
d'un dépôt  
de pain



## Carnet

Témoignage  
d'estime à  
Roger  
Mullier



## HUSH Festival

La troisième édition de HUSH Festival a eu lieu le **samedi 26 août** dernier. Organisé par Bourghelles En Fête, avec l'aide de plus de 68 bénévoles de 14 ans à plus de 77 ans, cet événement est soutenu par la municipalité de Bourghelles, labélisé par Pévèle Carembault et a reçu le soutien du Département du Nord.

Ce sont 9 groupes d'artistes, sélectionnés « *auteur compositeur interprète* » qui sont montés sur scène cette année.

Voici leurs noms : **Narka Moriah** (Rap), **Dur Dur Dimanche** (Rock), **Garage 9** (Rock), **Delta** (Soul), **Lexa Large** (Rap), **Last Night We Killed Pineapple** (Rock), **Space Alligators** (Rock), **MANGOMANGO** (House).

Le QR code ci-contre vous permettra de retrouver l'*aftermovie*, résumé de l'ambiance de la journée.



Des partenaires et associations de Pévèle Carembault avaient installé des stands afin d'éveiller la curiosité sur des sujets importants comme la protection de la biodiversité, la solidarité entre les pays, l'équilibre d'une bonne santé physique ou alimentaire, la prévention des risques...

Des nouveautés en 2023 : un espace restauration sous chapiteau, des transats géants, une structure gonflable réservée aux enfants.

Avec 630 entrées payantes, cette manifestation a bénéficié d'une très belle affluence, mais aussi d'une ambiance conviviale et villageoise, où toutes les générations se rencontrent !

Notez bien dans vos tablettes la date de la quatrième édition qui aura lieu le **samedi 31 août 2024**.

## Forum des associations

Belle affluence **vendredi 1<sup>er</sup> septembre** au forum des associations. Des activités sportives, musicales, culturelles, de bien-être... ont été proposées pour l'année 2023-2024 et ont été suivies de nombreuses inscriptions.



Nouveauté cette année : un groupe de coureurs bourghellois présentait les Courses nature prévues dans le village le 1<sup>er</sup> octobre 2023 et qui ont remporté un grand succès.

## Une rentrée ensoleillée et musicale à l'école des Valettes

«Portes ouvertes» pour accompagner les enfants jusque dans la cour en ce jour de rentrée où M. Hoefman, le directeur, a accueilli les familles en musique.

Les élèves étaient impatients de découvrir leur nouvelle classe et pour certains, leur nouvelle maîtresse.

En effet, trois enseignantes, Mme Montois (CP) et Mmes Kempista et Demeester (MS/GS) ont intégré l'équipe pédagogique en septembre.



Cette année l'effectif de 146 élèves, légèrement en baisse, a entraîné une fermeture de classe.

## Fête du village

La fête du village est l'évènement attendu pour se croiser et échanger au sortir de l'été.

La braderie s'inscrit aussi parfaitement dans l'air du temps : du réemploi, du recyclage, du produit d'occasion. Des économies certes, mais aussi une sobriété de la consommation pour préserver les ressources de notre planète Terre, et ainsi diminuer notre empreinte carbone.



Dimanche **10 Septembre 2023**, les rues du centre ont laissé place au déballage pour le vide-greniers.

Les nombreux bénévoles, plus de 55, étaient présents pour certains dès le vendredi soir. Le dimanche, il a fallu accueillir et placer les vendeurs, organiser le parking. Dans le même temps, l'équipe en charge des bars et restauration s'activait pour être prête pour servir un « p'tit café », une viennoiserie, des crêpes... et le midi une restauration proposant le traditionnel poulet rôti /frites et autres.

Grâce à la tombola, l'heureux gagnant du ticket « or » a remporté une trottinette électrique d'une valeur de 290€.

Sur la place, manèges et attractions ont fait la joie du public, grands et petits.

La fête s'est clôturée par le traditionnel lancer de crottins, des fenêtres de la mairie.

L'association Bourghelles En Fête et la municipalité remercient vivement les bénévoles qui ont permis la réussite de cette fête. Ce fut un bon moment convivial.

Les bénéfices de cette manifestation permettent d'offrir aux aînés un repas festif et aux enfants un spectacle de comédie.



## De belles actions pour une bonne cause

### Une course nature pour découvrir le plaisir d'être ensemble, de bouger, et la mobilité douce

Il règne une atmosphère conviviale à Bourghelles, un village où il fait bon vivre. La première Course Nature de Bourghelles, le **1<sup>er</sup> octobre 2023**, à l'initiative d'un groupe de coureurs bourghellois, a rassemblé environ **500 coureurs et marcheurs, dont une centaine d'enfants, la plupart provenant de l'école des Vallettes !**

Grâce au soutien du club de sport BBW (Bachy Bourghelles Wannehain), de la mairie de Bourghelles et de l'association *Améli'Ore la Vie*, il a été possible de créer un véritable événement intergénérationnel.



Enfants, parents et grands-parents, chacun y a trouvé son compte : marcher avec ou sans son chien, encourager le long du parcours ou vivre l'esprit de compétition, le plaisir de franchir la ligne d'arrivée après un bel effort.



Sous un soleil radieux, les maîtres et leurs chiens du club canins de Lille ont adoré cette ouverture de saison à la découverte des sous-bois de la Pévèle.

Pendant ce temps, les marcheurs (120 participants de 3 à 83 ans !), puis les coureurs, ont pu profiter d'un échauffement sous la direction dynamique de Juliette, coach sportive, avant de démarrer leurs trails de 5 ou 10,2km.



Et le moment tant attendu est arrivé. À 11h15, tous les bénévoles (un grand merci à eux) se sont retrouvés au centre du village avec tous les participants de la matinée pour acclamer les courses des enfants. Organisé par classe, le départ des petites sections au CM2, a permis de faire découvrir le plaisir de courir ensemble, avec la possibilité pour tous d'être accompagnés par leurs parents. Après l'effort, le réconfort : tous les enfants ont pu repartir avec une médaille !



Grâce à la participation de l'association *Améli'Ore la vie*, les participants ont pu profiter d'un ravitaillement et de petites consommations. Ce moment de plaisir partagé autour d'une boisson, d'un sandwich ou d'une gaufre a permis de récolter des fonds (1 947€) pour l'association, créée en décembre 2017 lorsque l'amie du groupe organisateur, Amélie, a été emportée par un sarcome, une tumeur cancéreuse. Les bénéfices de la journée seront reversés à l'association *Améli'ore la vie* en collaboration avec l'hôpital Oscar Lambret pour la recherche contre le sarcome.

Bourghelles, un village où il fait bon vivre et où les citoyens donnent de leur temps pour partager, aider et penser aux autres. L'objectif pour l'année prochaine ? Atteindre les 800 participants !

### Une sortie motos ou voitures anciennes pour Octobre Rose, le 8 octobre

Organisée par Michel Verhaeghe et l'association *Les Charmilles*, ce rallye promenade de 60km a entraîné une soixantaine de motards et une dizaine de collectionneurs de voitures anciennes dans une boucle au départ de Bourghelles, en passant par Tournai, Rumes, Templeuve-en-Pévèle, Cysoing...

Tous les bénéfices ont également été reversés à l'association *Améli'Ore la vie*.



### Ateliers Zéro déchet

Le **19 septembre** dernier, Bourghelles accueillait un atelier Zéro déchet "*Cosmétiques adulte*". Amandine Sajous, praticienne en aromaphytothérapie et naturopathie, a animé cet atelier durant lequel des participantes ont réalisé un déodorant et une crème de jour. Moment très convivial d'échange sur les bonnes pratiques pour la fabrication de

produits d'hygiène du quotidien avec des ingrédients sains et non polluants.

Dans le cadre de son Plan Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés (PLPDMA), Pévèle Carembault propose



encore de nombreux ateliers sur le thème du "Zéro déchet" **jusqu'à fin décembre**. Consultez le programme sur le site de Pévèle Carembault.

⇒ **Prochain atelier à Bourghelles : le mardi 5 décembre : conférence "Mieux manger pour consommer moins"**.

# Échos (suite)

## Des changements au sein du conseil municipal

Entré au conseil municipal en 2008, au poste de conseiller délégué au conseil des jeunes, **Philippe Allaert** devient en 2014 adjoint à l'environnement, puis adjoint aux travaux jusqu'en 2023. Élu actif et citoyen bénévole, il n'a pas hésité à « mettre la main à la pâte », passant de l'établissement des devis jusqu'au suivi des entreprises... à la cuisson des frites ou aux débouchages des autolaveuses...

Philippe s'est engagé pendant 16 ans à rendre service à la commune avec sourire et humour. Aujourd'hui, alors que son épouse, Laurence, bien connue des Bourghellois en tant qu'enseignante à l'école des Valettes, a fait valoir ses droits à la retraite, ils souhaitent tous deux avoir moins de contraintes. Nous leur souhaitons de profiter pleinement de leur temps libre, et ne doutons pas que Philippe continuera à s'impliquer dans la vie de la commune et à aider ici et là. Merci.

Dans sa dernière séance, le conseil municipal a désigné Michel



Verhaeghe (à droite) comme nouvel adjoint aux travaux et a fait entrer Stéphanie Sergent comme conseillère municipale.



## Semaine bleue

Plumes et paillettes étaient au rendez-vous pour le spectacle offert par Pévèle Carembault aux séniors, **le 12 oct. 2023** !

De nombreux Bourghellois ont pu voyager à travers les époques grâce à la Revue Cabaret " *Les comédies musicales font leur cinéma* ".

Avec bien sûr un moment de convivialité toujours apprécié, autour de douceurs sucrées.



## « Un dimanche de fête » à Bourghelles

**Dimanche 15 octobre**, l'Association Bourghelles en Fête et la municipalité ont eu le plaisir d'offrir aux aînés du village un repas festif animé par les notes et les voix du groupe Michel Detournay et son orchestre.

Ce ne sont pas moins de 90 convives qui ont pris place à table, tables fleuries avec goût par Thérèse Béarée, afin de déguster le délicieux repas préparé par le chef Christophe Bonvalet.

Certains ont fait valoir leur talent de chanteurs ou ont dansé au rythme de chansons et musiques entraînantes.



## « BOURGHELLOWEEN »

**Accueil de loisirs d'automne : une première dans notre commune !**

Pour la première fois cette année, les ALSH organisés par Pévèle Carembault ont permis d'ouvrir le centre de loisirs à Bourghelles durant la première semaine des vacances de Toussaint.

62 enfants ont été accueillis dans le monde d'Halloween.

Se faire peur, mais aussi apprendre à se connaître et rencontrer les petits monstres des communes voisines, visiter des lieux insolites tels que Kidzy et Goolfy pour bien s'amuser, faisaient partie du programme.

Une première expérience remarquable !



## Halloween de l'Amicale Laïque

Dans la soirée du **31 octobre**, les rues du village se sont animées des rires et cris d'enfants partis à la chasse aux bonbons pour Halloween.

Merci aux habitants qui ont « joué le jeu » et avaient préparé friandises, décorations, et même soupe au potiron pour les petits monstres !

Sur la place, les parents bénévoles de l'Amicale Laïque proposaient crêpes ou vin chaud aux participants.



## « LE LABYRINTHE DE LA TERREUR ! »

Lors de la 2<sup>ème</sup> Ronde des géants du 11 juin 2023, nous avons eu le plaisir de recevoir gratuitement parmi les 30 géants présents les amis de *Maxence l'écrivain et ses mascottes* de Baisieux.

L'équipe est revenue à Bourghelles le week-end des **4 et 5 novembre** derniers pour installer le labyrinthe de la terreur pour Halloween.

Cet évènement a connu un vif succès et de nombreuses familles de la région se sont déplacées, curieuses de vivre un moment de surprises et de frissons.

Fort de cette affluence, nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine pour un nouveau labyrinthe revisité.

OSEREZ-VOUS ?????



## Échos (suite)

### Le C.C.A.S (Centre Communal d'Action Sociale) aide l'école

LE C.C.A.S qui est composé, nous le rappelons, en nombre égal d'élus et de personnes bénévoles gère les actions à caractère social de la commune et dispose d'un budget et de ressources indépendants. Lors de sa dernière réunion, les membres de cette instance ont décidé de financer deux tables de ping-pong pour l'école et le périscolaire pour un montant de **600€**.



cier une réfection bien nécessaire de la totalité des trottoirs fort endommagés pour une participation de la commune à hauteur de **7 000€**.



### Requalification des voiries de deux quartiers

Après avoir rénové en 2022-2023 la rue Joffre et les rues Albert 1<sup>er</sup> (le début) et 8 Mai, nous avons poursuivi les études pour terminer ces deux projets.

Suite aux réunions de présentation et à nos réflexions sur la poursuite de ces deux opérations (la fin de la rue Albert 1<sup>er</sup> et la rue Doumer avec une partie de la rue Poincaré), un appel d'offres fut lancé fin juin pour une réponse début août.

Le résultat de cet appel d'offres a permis de retenir l'entreprise AMBIANCES TP de Herlies qui présentait les meilleurs résultats au niveau prestations techniques et prix.

Le chantier est déjà bien avancé rue Albert 1<sup>er</sup>; il devrait se terminer **vers la fin décembre** en fonction des conditions météorologiques.



L'entreprise interviendra ensuite sur le second chantier Poincaré - Doumer pour une **durée de deux à trois mois**.

L'ensemble du marché pour les deux chantiers s'élève à **686 670 € TTC**.

Nous avons eu la satisfaction de constater que ce prix était inférieur à notre estimation et au budget prévu.

Ces travaux sur les routes communales ne peuvent bénéficier de subventions, **seul le Conseil Départemental du Nord nous apporte son soutien pour la réfection des enrobés des chaussées, avec une subvention de 67 927€**. Nous tenons à le remercier pour cette aide sensible ainsi que nos deux conseillers départementaux, Mme Charlotte Parmentier-Lecocq et M. Luc Monnet.

### Restauration d'un tableau et d'un retable dans notre église

Nous tenons à achever la restauration de l'intérieur de notre église réalisée il y a quelques années.



Une démarche a été entreprise, **depuis quelques temps auprès du Conseil Départemental et de la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) service de l'Etat, pour obtenir des subventions pour ces interventions**.

Nous venons d'obtenir ces aides bien appréciables et nous remercions ces deux instances pour leur concours ainsi que les deux intervenants : Mme Anne Simon, peintre, et l'Atelier Giordani.

Le montant des travaux s'élève à **49 668 € HT, les subventions de 80% soit 39 734 €**. Ces travaux commenceront donc en novembre.

### Travaux Noréade, rue Poincaré

Les travaux de rénovation des canalisations et les branchements des habitations sur cette nouvelle canalisation viennent de se terminer.

Nous remercions les riverains pour leur patience et leur compréhension.

Compte-tenu de l'état très dégradé des trottoirs du lotissement Poincaré, la commune a décidé de refaire en partie ceux-ci en cofinancement avec Noréade.

## TRAVAUX

### Entretien du cimetière

Depuis les dispositions qui visent à l'arrêt du désherbage par utilisation de produits phytosanitaires, l'entretien des allées et de l'environnement des tombes était devenu plus complexe, comme vous avez pu peut-être le constater.

Afin de pallier ces difficultés nous avons décidé d'investir dans une machine qui permet d'effectuer un désherbage mécanique sur environ une demi-journée. Cette machine multi-usages, que vous voyez en action sur ci-dessous, permet également de nettoyer d'autres espaces ainsi que les caniveaux.



C'est un investissement de **21 000 €** pour lequel nous devrions obtenir une subvention de 50% de l'Agence de l'eau.

### Rénovation du réseau d'électricité au lotissement Molhant

Ces travaux financés par ENEDIS, qui ont perturbé les habitants de ce quartier pendant quelques temps, sont enfin terminés.

Comme vous avez pu le constater et l'apprécier (nous l'espérons), nous avons profité de cette intervention pour négocier

## La carte du réseau GRAINES DE CULTURE(S), à quoi ça sert ?

- À emprunter des documents bien sûr, dans les **34** médiathèques du réseau, avec la possibilité de vous les faire livrer dans la bibliothèque de votre choix grâce à la **navette** ...
- Mais aussi à consulter gratuitement la **presse en ligne**, avec **Cafeyn** et ses nombreux titres de journaux et de magazines en tout genre ! ...
- Et à vous inscrire à de nombreuses **animations, spectacles, ateliers, expositions, conférences, moments de jeux... gratuits**. Consultez la liste des événements à venir sur : [mediatheques.pevelecarembault.fr/](http://mediatheques.pevelecarembault.fr/)



En Pévèle Carembault, la culture est à notre porte, proposée dans les salles de spectacles, de théâtre ou cinémas, mais aussi par les différentes associations, comme les RCPC (Rencontres Culturelles en Pévèle Carembault) qui vous présentent leur programme riche et varié chaque trimestre sur leur site (Prix des places : entre 5 et 10 €).

**Toutes ces actions culturelles ou de loisirs sont financées ou subventionnées par la commune concernée ou la communauté de communes donc par nous, les habitants, alors profitons-en !**

## Prochainement

### Élection du nouveau conseil des jeunes de Bourghelles

**Vous avez entre 10 et 14 ans ?**

-Vous souhaitez faire partie du conseil des jeunes ? Envoyez vos candidatures avec vos projets à la mairie **avant le 25 novembre au plus tard !**

-Venez voter le **samedi 9 décembre** en mairie afin d'élire vos représentants dans la commune.

**On vous attend ! Rejoignez-nous !**



compagnie *Avec des ailes* et interprété par une troupe de comédiens professionnels. Ce spectacle est agréé par l'Académie de Paris et cette représentation bénéficie de l'aide à la diffusion culturelle soutenue par le Département du Nord.

### Distribution des colis

La distribution des colis aux seniors de 70 ans et plus aura lieu le **17 décembre**.

Les personnes concernées absentes ce jour-là pourront retirer leur colis jusqu'au **30 décembre**.



Les seniors ayant 70 ans cette année peuvent également se manifester auprès du secrétariat s'ils ne désirent pas le colis. Il sera offert aux restos du cœur.

### Recensement

Nous devons réaliser en 2024 le recensement des habitants de notre commune. Cette enquête se déroulera du **jeudi 18 janvier au samedi 17 février 2024**.

Elle est obligatoire. Des agents recenseurs passeront vous rencontrer durant cette période. Ceux-ci vous fourniront une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Il convient de suivre les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le précieusement. En cas de difficulté, ils vous aident à faire cette démarche.

**Privilégiez le recensement en ligne** si c'est plus simple et plus rapide pour vous. C'est aussi plus économique pour la commune et plus responsable pour l'environnement.

Le recensement de la population permet



de savoir combien de personnes vivent en France et d'établir la population officielle de chaque commune. Il fournit également des statistiques sur la population : âge, profession, moyens de transport utilisés, les logements...

Les résultats du recensement sont essentiels.

Ils permettent de :

- Déterminer la participation de l'État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au recensement, c'est donc permettre à la commune de disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement.
- Définir le nombre d'élus au conseil municipal, le mode de scrutin...
- Identifier les besoins en termes d'équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements...

**À cette occasion, nous vous rappelons qu'il est nécessaire de marquer les nom(s) et n° de voirie sur votre boîte aux lettres afin de faciliter la distribution du courrier et le passage de l'enquêteur.**

### Téléthon 2023

**Les Charmilles relancent leur Téléthon !**

Rendez-vous dimanche **10 décembre 2023** à 9h30 pour un rallye motos, quads, voitures... (5€/véhicule) ou une

marche des 3 clochers: Bourghelles, Bachy, Wannehain (2€ par personne)

Retour prévu vers 13h sur la place



### Spectacle pour les enfants

Le **mardi 12 décembre 2023** après-midi, l'association *Bourghelles En Fête* aura la joie d'offrir aux enfants de l'école des Valettes un spectacle vivant, « *La P'tite Charlotte* » écrit par Claire Dumez de la

# Synthèse du procès verbal du conseil municipal du 9 juin 2023

**PRÉSENTS** : Franck SARRE, Philippe ALLAERT, Marion Cuvelier, Isabelle DELEVOYE, Jean-Luc DELPORTE, Christelle DESCAMPS, Valérie DUBOIS, Alain DUTHOIT, Sophie FENOT, Catherine GÉRARD, Michel VERHAEGHE, Doriane WYTS, Hervé ZEIGHEM, Lionel TRÉHAUT.

Arrivée de Damien LEZAIRE à 19h19 au point 3.

**EXCUSÉES** : Émilie DUHAMEL donne pouvoir à Christelle DESCAMPS; Céline BORDIER donne pouvoir à Isabelle DELEVOYE

## SYNTHÈSE DES DÉLIBÉRATIONS VOTÉES LE VENDREDI 09 JUIN 2023

Membres en exercice : 19

Membres présents : 17

Secrétaire de séance : Michel VERHAEGHE

### 1 - Approbation du précédent compte-rendu du 07/04/2023

Le précédent compte-rendu est approuvé par 15 voix.

### 2 – Jury Criminel : Formation de la liste pour 2024

Le conseil municipal, à l'unanimité, prend acte des 3 personnes tirées au sort pour constituer la liste préparatoire des jurés 2024.

### 3 – Demande de subvention

M. le Maire rappelle qu'il a été décidé de lancer les travaux de rénovation dans l'église : le retable et le tableau qui décore l'autel de la petite nef.

M. Duthoit explique qu'il est possible de présenter deux dossiers de subventions répartis entre la DRAC des Hauts-De-France (Préfecture du Nord) et la Direction Régionale des Affaires Culturelles (Conseil Départemental du Nord).

Il est rappelé que ces travaux ont été votés et budgétés dans notre budget 2023.

Le conseil municipal, à l'unanimité, autorise M. le Maire à solliciter ces subventions pour la restauration du retable et le tableau qui décore l'autel de la petite nef.

### 4 – Désignation des délégués et des suppléants pour les élections sénatoriales du 24 septembre 2023

Une liste unique est proposée « Bourghelles l'esprit village » qui a été élue à l'unanimité avec 5 titulaires et 3 suppléants pour les élections sénatoriales du 24 septembre 2023.

Vous pouvez lire les comptes-rendus des Procès verbaux des conseils municipaux dans leur intégralité, sur le site de la commune ou au secrétariat de la mairie.

## Vie pratique

### Ouverture d'une micro-crèche

Vous avez peut-être constaté que des travaux étaient en cours à l'ancienne boulangerie, avec notamment deux ouvertures dans la façade du bâtiment. **Début 2024**, la micro-crèche «Cool la vie», de douze berceaux, ouvrira dans l'ancien fournil entièrement réaménagé. M. Leclercq en sera le gérant.



La commune lui commandera en décembre les coquilles de Noël qui seront offertes aux enfants de maternelle et primaire ainsi qu'à nos aînés.

Nous comptons sur les Bourghellois pour lui réserver le meilleur accueil et goûter ses produits. Faire revivre ce commerce est important pour le village.

### Dépôt de pains

Bonne nouvelle ! Après la regrettable fermeture de notre boulangerie en début d'année, un boulanger de Templeuve-en-Pévèle transformera le magasin en dépôt de pains à partir du **4 janvier 2024**.

### Nouveaux bacs : enquête + livraison

La distribution des nouveaux bacs de collecte est en cours sur le territoire de Pévèle Carembault.

Pour Bourghelles, les enquêteurs chargés de définir le volume des bacs en

fonction de la composition de votre famille passeront **après la mi-janvier**.

À la suite de cette enquête, l'ancien bac de tri sera remplacé par un nouveau avec couvercle jaune.

Un nouveau bac de couleur grise sera distribué pour les ordures ménagères. Les anciens bacs seront récupérés et recyclés ou réemployés.

À partir de janvier, les "déchets alimentaires et déchets verts" seront collectés **UNE FOIS PAR SEMAINE, TOUTE L'ANNÉE, UNIQUEMENT** dans le bac vert de Pévèle Carembault.

Toutes les dates vous seront notifiées sur le traditionnel camion distribué dans les boîtes aux lettres courant décembre.



## Vie pratique

### Lutte contre le frelon à patte jaune ou frelon asiatique (*Vespa velutina*)



C'est une espèce exotique envahissante introduite par erreur... Le frelon asiatique est l'une des principales causes de mortalité des abeilles sur notre territoire.

**Pévèle Carembault a lancé un dispositif de lutte contre cet insecte à destination des habitants et des communes.**

**L'objectif est de détruire les nids présents sur le territoire.**

Pour que l'intervention de destruction soit totalement prise en charge par Pévèle Carembault, **il faut suivre un protocole particulier :**

- Contacter la mairie et remplir une fiche de renseignements
- Identification du frelon à pattes jaunes à 100 % (photo ou identification visuelle)
- Le référent communal transmet les informations à Pévèle Carembault qui mandate le cas échéant l'entreprise pour la destruction
- Le prestataire contacte l'habitant, fixe un rendez-vous pour l'intervention
- Pévèle Carembault prend en charge la facture



**Un message de la gendarmerie de Cysoing (prévention contre les cambriolages et informations) peut être consulté sur le site [bourghelles.com](http://bourghelles.com) ou retiré en mairie.**

## Hommage à Roger Mullier



Bien connu de tous les anciens Bourghellois, **Roger Mullier** s'est installé à Bourghelles dans les années 60 et a très vite participé à la vie de la commune.

Élu actif au conseil municipal de 1971 à 1983, il était aussi président d'un comité de jeunes qui a animé le village et les environs avec des spectacles de chants et de divertissements de 1966 à 1983.

Il s'est également beaucoup impliqué dans les activités sportives de Bourghelles, à savoir le foot et le tir à l'arc.

Passionné de pétanque, il créa un club à Camphin-en-Pévèle dont il fut président de 1997 à 2021, et en 2010 il fut élu vice-

président du comité du Nord de pétanque.

Beaucoup se souviendront de ses grandes qualités humaines et sociales, et de son dévouement au service de la commune et de la vie associative.

Sa belle voix, ses chants vont nous manquer dans les festivités du village.

Nous exprimons à Marie-Claire, son épouse, à Laurence et Fabien, ses enfants, et toute sa famille, nos sentiments de compassion et de sympathie, ainsi que nos condoléances très attristées.



## Agenda

Du 17 au 25 nov.

Collecte pour la Banque Alimentaire du Nord, en mairie

18 nov.

Résultats « Quartiers fleuris » : réception

19 nov.

Nettoyage du village

03 déc.

Fête de Sainte Cécile de l'harmonie *L'Avenir de Bourghelles*

05 déc.

Atelier 0 déchet : conférence « *Mieux manger pour consommer moins* »

08 déc.

Marché de Noël de l'Amicale Laïque

09 déc.

- Concert de Noël de l'Harmonie *L'Avenir*  
- Élection du conseil des jeunes

10 déc.

Téléthon organisé par *Les Charmilles*

12 déc.

Spectacle pour les enfants de l'école

17 déc.

Distribution du colis de Noël aux aînés

04 janv.

Ouverture du dépôt de pains

14 janv.

Cérémonie des vœux

Du 18 janv. au 17 fév

Recensement de la population

## Carnet

### Naissances

#### César CARPENTIER

Né le 05/10/2023 chez Mme Ludivine CATILLON et M. Vincent CARPENTIER

#### Victor DELMÉE VANDEPUTTE

Né le 13/10/2023 chez Mme Adeline DELMÉE et M. Alexandre VANDEPUTTE

### Mariage

#### Manon VANMEENEN et Julien BLONDEAU

Le 23/09/2023

### Décès

#### Jeannine MADOUX

Décédée le 23/08/2023 à 84 ans

#### Roger MULLIER

Décédé le 24/08/2023 à 81 ans

#### Jean-Marie MAHIEU

Décédé le 29/08/2023 à 88 ans

#### Albert DESCAMPS

Décédé le 22/09/2023 à 87 ans

#### Patrick DETAILLE

Décédé le 30/09/2023 à 79 ans